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Protokoll Sektionsversammlung vom 08.03.2024  

Willy-Brandt-Halle,  

Dietesheimer Str. 90, 63165 Mühlheim am Main 

 
Beginn: 20:00 Uhr     Ende:  22:20 Uhr  

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

Peter Kilian begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter sowie: 

Vom Verbandsvorstand: Präsident Jochen Janson und Vizepräsident Bernd Wahl  

 
 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Da keine Wünsche zur Änderung der Tagesordnung vorliegen, wird diese in der 

vorliegenden Fassung genehmigt. 

 
 

TOP 3: Totengedenken 

Die Anwesenden ehren die verstorbenen Mitglieder mit einer Gedenkminute. 

Stellvertretend für alle Verstorbenen: 

 Thomas Langjahr – SG Arheilgen 

 
 

TOP 4: Ehrungen 

Es liegen keine Ehrungen vor, daher entfällt der Tagesordnungspunkt. 

 

 

TOP 5: Feststellung der 

a) Ordnungsgemäßen Einladung 

Die Einladung wurde frist- und satzungsgemäß veröffentlicht. 

b) Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

c) Stimmrechte 

64 von 99 Stimmrechten sind anwesend  

Einfache Mehrheit 33 Stimmrechte 

2/3 Mehrheit 43 Stimmrechte 

59 Stimmen entfallen auf die Vereine und 5 auf den Sektionsvorstand 

 

Der Sektionstag nimmt das Protokoll des Sektionstages 2023 zur Kenntnis. 
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TOP 6: Aussprache zu den Berichten 

 

Die Berichte wurden auf der Internetseite der Sektion Classic veröffentlicht. 

Auf die Verlesung der Jahresberichte wird verzichtet. 

 
 

TOP 7: Entlastung des Vorstandes 
 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 

 

TOP 8: Wahl eines Versammlungsleiters 

 
Für die nun anstehende Neuwahl des Sektionsvorstandes schlägt Peter Kilian den 

Verbandspräsidenten Jochen Janson vor. 

Jochen Janson nimmt die Wahl an und übernimmt bis zum Abschluss der Wahlen 

der Sektionsvorstandsmitglieder den Vorsitz. 

 

TOP 9: Wahl einer Stimmauszählungskommission 
 

Vorgeschlagen und gewählt werden: 

Michael Rosenau, Melanie Tron und Dennis Heinemann 

 

Die Beschlussfassung erfolgt einstimmig. 

 

 

TOP 10: Wahl der Mitglieder des Sektionsvorstandes 
 

Jochen Janson erklärt, dass aufgrund der Änderung der Verbandssatzung die 

Wahlzeit des Vorstandes 4 Jahre beträgt. Gleichfalls erklärt er, dass er sich wieder 

für eine Verkürzung der Wahlzeit auf 2 Jahre einsetzen werde. 

Bis zur Änderung der Verbandssatzung gilt die Wahlzeit von 4 Jahren für den heute 

zu wählenden Sektionsvorstand. 

Im Anschluss ruft er zur Wahl auf und bittet um Vorschläge für des Amt des: 

 

Sektionspräsidenten: Vorschlag Peter Kilian 

 

Peter Kilian wird mit 1 Stimmenthaltung zum Sektionspräsidenten gewählt und 

erklärt, das Amt anzunehmen. 

 

Sektionsvizepräsidenten:  

Es werden keine Vorschläge zur Wahl eines Vizepräsidenten eingereicht.  

Der Posten bleibt daher weiterhin unbesetzt. 
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Sektionsschatzmeisterin: 

Der Vorstand schlägt Ute Erdmann vor. 

 

Ute Erdmann wird mit 1 Stimmenthaltung zur Sektionsschatzmeisterin gewählt und 

erklärt, das Amt anzunehmen. 

 

Sektionsschriftführer: 

Der Vorstand schlägt Hans-Jörg Daum vor. 

Hans-Jörg Daum wird einstimmig zum Schriftführer gewählt und erklärt, das Amt 

anzunehmen. 

 

Sektionspressewart: 

Der Vorstand schlägt Marc Duchêne als Pressewart und Internetbeauftragten vor. 

 

Marc Duchêne wird einstimmig zum Pressewart gewählt und erklärt, das Amt 

anzunehmen. 

 

Sektionssportwartin: 

Der Vorstand schlägt Margit Köhler als Sektionssportwartin vor. 

Margit Köhler wird mit 1 Stimmenthaltung zur Sektionssportwartin gewählt und erklärt 

das Amt anzunehmen. 

 

Stellv. Sektionssportwart: 

Es werden keine Vorschläge zur Wahl eines stellv. Sektionssportwart eingereicht.  

Der Posten bleibt daher weiterhin unbesetzt. 

Margit Köhler weist darauf hin, dass sie dieses Amt bald 30 Jahre ausübe und 

dringend Unterstützung benötige. Alle Vereine werden aufgerufen, nach geeigneten 

Kandidaten zu suchen, damit der Kegelsport auch zukünftig ausgeübt werden kann. 

 

TOP 11: Wahl der Mitglieder des Sektionsrechtsausschusses 
 

Vorgeschlagen werden: 

Jürgen Brunner 

Kai Hammann 

Andreas Mars 
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Der Wahl der oben aufgeführten Personen als Mitglieder des 

Rechtsausschusses wird einstimmig zugestimmt. 

 

Der Sektionspräsident informiert den Sektionstag, dass dringend noch ein 

Ersatzmitglied für den Rechtsausschuss benötigt werde. Alle Vereine werden 

aufgerufen, nach geeigneten Kandidaten zu suchen. Bewerbungen bitte 

schnellstmöglich an den Sektionspräsidenten. 

 

TOP 12 Bestätigungen  
Sektionsjugendwart und stellv. Sektionsjugendwart 

Frank Thies (Sektionsjugendwart) wird einstimmig bestätigt. 

Auch Alfred Albutat (stellv. Sektionsjugendwart) wird einstimmig bestätigt. 

 

TOP 13 Bestätigung der Bezirkssportwarte 

 

Bezirk 1: Im Bezirk 1 wird derzeit nach einem Bezirkssportwart gesucht.  

Dieser werde das Amt kommissarisch bis zum nächsten Sektionstag 

ausüben.  

Ottmar Kraus werde bis auf weiteres als stellvertretender 

Bezirkssportwart für den Bezirk 1 tätig sein.  

 

 Die Beschlussfassung erfolgt mit 4 Stimmenthaltungen. 

 

Bezirk 2: Klaus Bender wird als Bezirkssportwart für den Bezirk 2 einstimmig 

bestätigt. 

 

Nicole Kretschmar wird als stellv. Bezirkssportwartin einstimmig 

bestätigt. 

 

Bezirk 3: Holger Liebold wird für den Bezirk 3 einstimmig bestätigt. 

 

Patrick Günther wird als stellv. Bezirkssportwart im Bezirk 3 einstimmig 

bestätigt.  

 

Alle Wahlen erfolgten per Akklamation. 
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TOP 14: Anträge  

 

Es liegen insgesamt 7 Anträge vor, die satzungsgemäß nach ihrem 

Eingangsdatum bearbeitet werden. 

 

1.  Antrag des SVS St. Stephan Griesheim  

Anpassung der Regelung zum Spielerwechsel in der Einspielzeit. 

 

Dem Antrag wird zugestimmt. 

 

Ja-Stimmen: 57 Stimmen  

Nein-Stimmen:  7 Stimmen  

 

2. Antrag SVS St. Stephan Griesheim 

Abschaffung der Pflicht zum Mitführen von Spielerpässen 

 

Nach ausgiebiger Diskussion und einem Hinweis aus dem 

Sektionsrechtsausschuss auf die entsprechende Regelung in der  

DKBC-Ordnung wird festgestellt, dass dieser Antrag erst nach Änderung 

der DKBC-Ordnung abgestimmt werden kann, da er sonst gegen 

höheres, geltendes Recht verstößt.  

 

3.  Antrag SG Arheilgen 

Abbau von Spieler*innen aus oberen Mannschaften in gemischte 

Mannschaften 

 

Dem Antrag wird zugestimmt 

 

Ja-Stimmen: 57 Stimmen 

Stimmenthaltung:   6 Stimmen 

 

4.  Antrag KV Darmstadt 

Einsatz von gemischten Teams in den Bezirksligen 

 

Dem Antrag wird nach eingehender Diskussion zugestimmt. 

 

Ja-Stimmen: 38 Stimmen 

Nein-Stimmen: 17 Stimmen  

Stimmenthaltung:    9 Stimmen 

 

 

Pause 21:15 Uhr bis 21:25 Uhr 
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5.  Antrag SKV Lorsch 

Ausschreibungen zur Ausrichtung von Meisterschaften auf Bezirks-, 

Landes und Bundesebene  

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt, 

 

6.  Antrag KV Freie Bahn Florstadt 

Anhebung der Sanktion für nicht gemeldete Schiedsrichter in den 

Hessenligen von aktuelle 100 Euro pro Saison auf 25 Euro pro Spiel. 

 

Der Antrag wird abgelehnt. 

 

Ja-Stimmen:  28 

Nein-Stimmen: 29 

Stimmenthaltung:    7 

 

7. Antrag SVS St. Stephan Griesheim 

Einheitliche Regelung im Hinblick auf Spieleinsätze mit den 

angrenzenden Landesverbänden (Doppelspielrecht an einem Spieltag) 

 

Der Antrag wird abgelehnt. 

 

Ja-Stimmen: 14 Stimmen 

Nein-Stimmen: 48 Stimmen 

Stimmenthaltung:   2 Stimmen 

 

TOP 15: Verschiedenes  

 

Aus der Versammlung kommt die Frage nach einer Regelung für den Fall, 

dass ein Verein sich aus der DCU zurückziehe.  

Der Sektionsvorstand verweist auf die Regelungen in den 

Durchführungsbestimmungen. Hiernach ist, bei einem Rückzug eines Vereins 

aus der DCU, dieser in der Bezirksliga einzugliedern.  

 

Weiterhin wird die Frage gestellt, wie die Sektion die Unterdeckung im 

Haushalt zukünftig vermeiden will.  

In diesem Jahr kann die Unterdeckung noch aus Rücklagen ausgeglichen 

werden. 
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Der Sektionspräsident verweist auf die Mehrausgaben, die im Rahmen der 

Jugendarbeit z.B. für Ländervergleichskämpfe ausgegeben werden. Dies sei 

ein wichtiger Beitrag für die Förderung unseres Sports. 

 

Jochen Janson schlägt vor, einen „Sektions-Euro“ einzuführen, wie es in der 

Sektion „Schere“ der Fall ist. 

Peter Kilian nimm den Vorschlag auf. Man werde dies bei der nächsten 

Planung des Haushalts als Möglichkeit bedenken. Eine Anhebung des 

Verbandsbeitrags hält der Vorstand nicht für sinnvoll, da diese Anhebung sich 

auf den gesamten Verband verteilt.  

 

Die Sektionssportwartin weist noch einmal auf die auf der Homepage 

stehende Regelung zur Umstrukturierung der Ligen-Struktur. 

Es sei angedacht, bei den Frauen die Gruppenligen mit 4er Teams 

anzusetzen. Die Regionalliga soll mit 6er-Mannschaften spielen. Die genaue 

Zusammensetzung ergibt sich jedoch erst nach den Mannschaftsmeldungen. 

 

Jochen Janson informiert die Vereinsvertreter über die Vorgaben zum 

„Kindeswohl“. Ab 2025 sind viele Maßnahmen verpflichtend. Dazu werde 

zählen, dass jeder Sportverein 1 Kindeswohlbeauftragten ernennt und 1 

Kindeswohlkonzept verabschiedet sowie Handlungs-, Deeskalations- und 

Interventionsleitfäden vorweisen muss.  

Der HKBV sei bereit, bei den Vorbereitungen Hilfestellungen zu leisten. Es sei 

jedoch sinnvoll, frühzeitig sich hierüber Gedanken zu machen und die 

notwendigen Schritte einzuleiten. 

 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Sektionspräsident Peter 

Kilian die Sitzung und bedankt sich bei den anwesenden Vereinsvertretern. 
 

 

 

 

Peter Kilian Hans-Jörg Daum  

 

 

 
 
Sektionspräsident Schriftführer  

 

 

 


